

# Réunion régionale des Conseillers du Commerce Extérieur Français de la France pour la région Pacifique.

## Discours d'ouverture CCEF au Méridien le 14 novembre 2012 à 8 h 30

Messieurs les Ambassadeurs,  
Monsieur le Haut-Commissaire,  
Monsieur le président du gouvernement de Nouvelle-Calédonie,  
Mesdames et messieurs les membres du gouvernement de Nouvelle-Calédonie,  
Mesdames et messieurs les élus du congrès de Nouvelle-Calédonie,  
Mesdames et messieurs les élus des assemblées de Province de Nouvelle-Calédonie,  
Monsieur le Ministre, président du Comité National des CCEF,  
Monsieur le Président du Comité des CCEF en Nouvelle-Calédonie,  
Mesdames et messieurs,

C'est un grand privilège pour la Nouvelle-Calédonie d'être une nouvelle fois l'hôte de la réunion régionale des Conseillers du Commerce Extérieur Français de la France pour la région Pacifique.

Je suis extrêmement honoré de vous accueillir ici, au nom de l'Etat.

Dans cette zone Pacifique en perpétuelle évolution, dont l'importance stratégique a été plusieurs fois soulignée dans les dernières réunions et conférences internationales au cours des dernières semaines dans la Région, notre présence à tous, aujourd'hui, prend tout son sens, toute son ampleur.

Le chef de l'Etat l'a affirmé, la diplomatie économique est une priorité : l'enjeu, c'est le redressement, c'est à dire la capacité d'être plus compétitif, conquérir les marchés, participer à la recherche de nouveaux produits, développer nos innovations partout à l'étranger. Enjeu économique et enjeu d'influence sont intimement liés.

Le réseau des conseillers du commerce extérieur français mène une action essentielle pour le rayonnement économique de la France dans le Monde. Présents dans 146 pays grâce à une centaine de sections, les 4300 conseillers du commerce extérieur sont au service du rayonnement économique de la France à l'international.

Votre travail, à des milliers de kilomètres de la métropole, est crucial. Il est un élément central de ce que l'on dénomme la diplomatie économique....

Au sein de cette région Asie-Pacifique aussi riche que diversifiée, aux possibilités économiques en devenir, les entreprises françaises, les entreprises calédoniennes, les entreprises polynésiennes, ainsi que celles enregistrées à Wallis et Futuna doivent, aujourd'hui plus que jamais, être présentes.

Et grâce à votre travail, à vos expériences, à vos rencontres et échanges réguliers, vous êtes, Mesdames et Messieurs les Conseillers, tous les jours, les artisans de cette ambition.

Dans la zone, vous les conseillers du commerce extérieur, assurez cette présence via vos actions traditionnelles, et qui depuis plus d'un siècle, ont fait leurs preuves :

Le conseil et le travail de veille sur les dossiers sensibles du commerce extérieur d'abord, en lien avec les acteurs traditionnels du commerce extérieur français.

Le parrainage des entreprises et prioritairement des PME, point clé de la vitalité des exports nationaux à l'étranger ensuite. Fins connaisseurs du terrain en raison de vos expériences à l'étranger, vous, les conseillers du commerce extérieur français, vous accompagnez le développement stratégique de la PME vers les marchés internationaux.

Les PME ont spécifiquement besoin de cet accompagnement, leur taille critique étant insuffisante pour développer seules une vraie stratégie de développement à l'export. Or, le marché en pleine expansion de la zone Asie Pacifique doit contraindre à un effort permanent sur ce sujet.

La formation enfin et la promotion des interfaces entre l'école et l'entreprise.

Je tiens donc ici à saluer votre travail, vos initiatives, à vous remercier, vous les décideurs et entrepreneurs qui acceptez de nous donner et de donner aux entreprises un peu de votre temps et de votre expertise.

Le rôle et les prérogatives de l'Etat en Nouvelle-Calédonie, comme en Polynésie française, à travers les Hauts-Commissariats, sont sensiblement différents de ce qui peut exister en métropole. Au sein de ces compétences, la consolidation des relations régionales, en coopération avec les collectivités – il s'agit, comme vous le savez, d'un domaine de compétences partagé – fait à cet égard l'objet de toute notre attention

L'importance géostratégique de l'océan Pacifique, bordé par la Russie, la Chine, les États-Unis et l'Australie légitime aujourd'hui pleinement, j'en suis convaincu, le sujet de nos échanges d'aujourd'hui et de demain.

- L'enjeu des matières premières dans la Région tout d'abord, région riche donc centrale face à la raréfaction de la ressource
- Le développement des entreprises françaises dans la grande Région Pacifique ensuite. Il passe par l'innovation, l'intégration, la compétitivité.

L'Océan Pacifique comme plate forme entre les États-Unis et la Chine, à laquelle une séquence sera expressément réservée.

L'Océan Pacifique au cœur de l'enjeu de mondialisation et de globalisation.

L'Océan Pacifique comme terrain privilégié de la recherche et des réflexions sur le climat et les catastrophes naturelles.

L'Océan Pacifique comme terrain stratégique majeur.

C'est par une position forte, défendue au quotidien par nous tous, que la France jouera son rôle de puissance économique et assumera la place qui est la sienne.

Je sais combien vous êtes conscients de ces enjeux.

Je vous remercie de votre présence en Nouvelle-Calédonie et vous souhaite à toutes et à tous, de passionnants et fructueux échanges au cours de ces deux journées.

Je vous remercie de votre attention.